

6 Société et Culture

Lutte contre les cancers féminins/3e édition de la campagne " Octobre rose "

Objectif : 12 000 femmes à dépister

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Pour cela, près de 200 médecins, gynécologues, sages-femmes et infirmières sont mobilisés cette année pour garantir un dépistage gratuit et anonyme aux Gabonaises. L'innovation majeure est l'ouverture des portes de la Maison d'Alice pour des séances de dépistage coordonnées.



De g à d : Sana Digombe Malki, Erwann Le grand et Dr Nathalie Ambounda...

POUR la troisième année consécutive, la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille (FSBO) lance au Gabon la troisième édition de la campagne "Octobre rose". L'objectif, cette année, est d'atteindre le nombre de 12 000 femmes de plus de 25 ans dépistées, en plus des 27 600 déjà enregistrées depuis 2014. Pour cela, 48 unités de détection précoce sont installées dans les hôpitaux et centres médicaux de l'Estuaire, du Haut-Ogooué, Moyen-Ogooué, de l'Ogooué-Maritime et du Woleu-Ntem.

Outre toutes ces dispositions, la Maison d'Alice, structure d'accueil et d'hébergement des malades du cancer, ne disposant pas de logement à Libre-

ville pour suivre le traitement, marque le début de ses activités et ouvre ses portes aux séances de dépistage coordonnées.

Pour informer sur les détails autour de cette campagne déjà en branle, une conférence de presse a été donnée hier matin au sein de la maison d'Alice. Face aux journalistes, Erwann Le Grand, directeur de la FSBO; Dr Nathalie Ambounda, directrice du Programme national de lutte contre le cancer et Sana Digombe Malki, directrice de la Maison d'Alice, ont fait le tour des conditions d'organisation de cette édition 2016 de la campagne Octobre rose.

Près de 200 médecins, gynécologues, sages-femmes et infirmières sont mobilisés pour garantir un dé-



Une vue de la Maison d'Alice, destinée à l'hébergement des malades en provenance de l'arrière-pays.

pistage gratuit et anonyme aux Gabonaises. Détectés tôt, 80% des cancers du sein et du col de l'utérus peuvent être guéris. « Hormis les structures de santé, il nous faut mobiliser les opérateurs économiques, les acteurs



...face aux journalistes.

institutionnels et associations, afin qu'ils puissent transmettre les messages liés au cancer et les possibilités d'en guérir. A l'Institut de cancérologie de Libreville (ICL), on peut trouver les meilleurs traitements existant dans le

monde. Cette campagne vise également à montrer tout le programme d'accompagnement disponible. Avec l'ouverture de la Maison d'Alice, par l'initiative de la FSBO, nous recevons les premiers patients en cours de traitement à l'ICL. Ceux-ci bénéficieront d'un accompagnement social et d'un hébergement dans des conditions et un climat favorables à la guérison», a expliqué Erwann Le grand.

Depuis cette année, la FSBO est membre de l'Union internationale de contrôle du cancer (UICC), organisation internationale qui regroupe plus de 800 organisations dans 155 pays, afin de s'associer au combat fédératif dans la lutte contre cette maladie.

Enseignement privé protestant/ Assises de la Commission scolaire 2016, samedi dernier

" Quelle formation donnons-nous aujourd'hui à nos enfants ? "

F.B.E.M
Libreville/ Gabon

C'est la question majeure posée à chaque responsable de l'enseignement privé protestant prenant part à la Commission scolaire 2016. Un conclave qui a pour rôle de lancer l'année académique dans cet ordre d'enseignement, et qui a vu l'adoption d'un certain nombre de résolutions, dont la baisse des frais d'écologie dans tous les établissements primaires et secondaires protestants du Gabon.

LA Commission scolaire (Cosco) 2016 de l'enseignement privé protestant s'est tenue samedi dernier, à la mission Baraka de Libreville. Ce conclave, qui vise à poser les bases de la nouvelle année académique - la rentrée administrative y était prévue lundi - a réuni l'ensemble des encadreurs et personnels d'appui de cet ordre d'enseignement. Il a vu l'adoption de plusieurs résolutions, dont la baisse



Le pasteur président de l'EEG (c.), au cours de son allocution d'ouverture de la Cosco 2016.

des frais d'écologie dans tous les établissements protestants.

Les travaux étaient supervisés par le président de l'Eglise évangélique du Gabon (EEG), le révérend Jean Jacques Ndong Ekouaghe. Il avait à ses côtés le directeur national de l'Enseignement privé protestant, Guy-Roger Mengue Amvame, et le vice-président secrétaire administratif de l'EEG, président de la Commission scolaire 2016, le pasteur Augustin Bouengoune.

Moment d'auto-examen, voire de réajustement, la Cosco 2016 a été

l'occasion pour les enseignants, proviseurs et autres présidents de régions scolaires, de s'interroger sur le type de formation à donner aujourd'hui aux élèves dont ils ont la charge, afin que l'enseignement privé protestant continue de conserver ses lettres de noblesse.

Dans cette perspective, le pasteur président de l'EEG a mis les commissaires sur une piste: « Notre ordre d'enseignement est confessionnel. Il obéit à une autre logique d'être et d'enseigner, et se place au-dessus du public et du privé laïc, parce qu'il se repose sur



Les participants, venus de toutes les régions scolaires du pays.

Dieu. Il ne s'agit donc pas seulement pour notre ordre de former des intellectuels mais, surtout, de faire de ces intellectuels des personnes reconnues spirituellement et moralement craignant Dieu. Des personnes au savoir-vivre en société exemplaire. C'est de cela qu'il s'agit pour nous(...).»

Des propos qui faisaient écho à ceux, quelques instants auparavant, de l'aumônier du jour, le pasteur Fridolin Edou Abagha. Au cours de la prière d'ouverture de ces travaux, celui-ci a invité les participants à coller à la recommandation divine contenue dans le

livre de Proverbes, chapitre 22, au verset 6 qui dit : "Instruis l'enfant selon les voies qu'il doit suivre, et quand il sera grand, il ne s'en détournera pas".

S'agissant, enfin, de la menace de grève qui plane sur le secteur de l'éducation, le pasteur président de l'EEG et le directeur national de l'Enseignement privé protestant ont, tout en reconnaissant le droit à la grève, appelé les enseignants « à ne pas faire de grève sauvage...D'une main la grève, et de l'autre la craie», leur ont-ils dit. C'est-à-dire l'obligation d'un service minimum.

Ici et ailleurs

•Célébrités

Kim Kardashian braquée à Paris

Indemne mais "sonnée", la star américaine Kim Kardashian, en visite à Paris, a été braquée en pleine nuit dans sa chambre d'hôtel par des hommes armés qui se sont enfuis avec neuf millions d'euros de bijoux.

•Distribution

Facebook se lance dans l'achat et la vente

Facebook a annoncé, hier, lancer un espace entièrement consacré à la vente et l'achat d'objets et produits entre ses membres pour concurrencer le groupe de commerce en ligne eBay et le site de vente entre particuliers Craigslist. Les utilisateurs voulant vendre un objet pourront en prendre une photo et la mettre en ligne sur cette plateforme spécialisée baptisée "Marketplace", avance Facebook. Le service sera accessible dans un premier temps aux utilisateurs âgés de plus de 18 ans résidant aux Etats-Unis, en Australie, au Royaume-Uni et en Nouvelle-Zélande.

•Front social

Grève dans la santé et l'éducation

L'Union des Syndicats du Tchad (UST) a lancé, hier, une grève dans les secteurs de la santé et de l'éducation sur l'ensemble du territoire pour protester contre les mesures d'austérité prises par le gouvernement, selon un communiqué transmis à l'AFP. A l'Hôpital général de la capitale N'Djamena, comme à l'Hôpital de la mère et de l'enfant, les employés assurent un service minimum, a constaté hier un correspondant de l'AFP.

•Littérature

Vingt ans après, Arundhati Roy sort à nouveau

La célèbre écrivaine et essayiste indienne Arundhati Roy sortira en juin 2017 son second roman, vingt ans après le succès mondial du "Dieu des Petits Riens", ont annoncé, hier, ses éditeurs. "Je suis fière d'annoncer que les esprits dérangés (et même tordus) de "The Ministry of Utmost Happiness" (titre du second roman, ndlr) ont vu le jour", a déclaré Mme Roy dans un communiqué diffusé sur Facebook par Hamish Hamilton UK et Penguin India. "La conception du roman a pris vingt ans. Et ça en valait la peine", a ajouté son agent David Godwin.

Rassemblés par F.B.E.M